

# La Voz de Guipúzcoa

Jueves 7 de Agosto de 1924

Diario Republicano

San Sebastián. - Año XL. - Número 14.486

## La situación política

### Ayer, por la noche, y en automóvil, llegó a Madrid don Alfonso

Luego llamó al marqués de Magaz, cenó con él y conferenciaron ambos hasta la una y diez de la mañana

"Pasado mañana - dijo el almirante - nos reuniremos en Consejo"

(POR TELEFONO)

Madrid, 7.

#### DON ALFONSO EN CAMINO

A primera hora de la tarde el marqués de Magaz llegó a la Presidencia y dijo a los periodistas que el rey se hallaba ya en camino de Madrid. Antes de salir de Santander confirió su representación al capitán general de la octava región, para que en su nombre asista a las fiestas que en Avilés se van a celebrar en honor de la memoria del Adelantado Pedro Menéndez Avilés.

#### VIENE EN AUTOMOVIL, POR FIN

A las ocho de la noche el general Vallespinosa abandonó su despacho de la Presidencia, deteniéndose unos momentos con los periodistas.

Manifestó que don Alfonso había salido de Santander para Madrid en automóvil a las tres y cinco de la tarde; que a las siete pasó por Aranda del Duero y que a primera hora de la noche estaría en la corte.

Creo yo—añadió—que llegará entre nueve y media y diez, porque ayer el general Gómez Jordana estuvo en automóvil inspeccionando la carretera a hizo el recorrido Madrid-Aranda del Duero en dos horas y media.

—¿Y creé usted que el marqués de Magaz irá a Palacio cuando llegue el monarca?—le preguntaron los periodistas.

—Yo creo—respondió Vallespinosa—que esperará en su despacho de la Presidencia hasta que el rey llegue a Palacio y que desde la Presidencia consultará al monarca si cree necesario entrevistarse con él.

#### ¿IRA O NO IRA MAGAZ A PALACIO?

En contra de la creencia del general Vallespinosa, el marqués de Magaz no esperó en su despacho a que llegase el rey, pues abandonó la Presidencia a las ocho y media.

Dijo a los reporters que había recibido varias visitas, entre ellas la del marqués de Comillas y la del Director general de Administración local, Calvo Sotelo.

—¿Irá usted a Palacio cuando llegue el rey?

—No lo sé. Ahora me voy a mi casa y desde ella, cuando haya llegado el monarca, me pondré en comunicación por teléfono con Palacio y preguntaré si he de ir ó no a despacho.

Si el rey viene cansado será lo más probable que yo no vaya a Palacio y que no le veamos hasta mañana.

#### YA HA LLEGADO EL REY

A las 10'10 de la noche llegó a Palacio don Alfonso, que ha hecho el viaje de Santander a Madrid en siete horas.

Le acompañaba su secretario particular don Emilio María de Torres, su ayudante y el conde del Grove.

Fué recibido en Palacio por las autoridades y el alto personal palatino.

#### ALGUNOS DECRETOS

Anoche, en la oficina de información de la Presidencia, se facilitaron los siguientes decretos:

**De Hacienda.**—Sobre adquisición de un solar ó edificio con destino a Aduana en Santander.

—Declarando excedente forzoso a don José Quiroga Espí, jefe de Administración de segunda clase del Cuerpo de Hacienda.

**De Guerra.**—Concediendo el hábito de Caballero de la Orden Militar de Alcántara al conde de Fuentelaboa y a don Pedro Domecq; de Calatrava a don Enrique Vivero y de Montesa a don Carlos Rubio.

—Disponiendo que los generales de brigada Chacón y Sánchez, pasen a la primera reserva.

—Idem que el general de división don Antonio Serra y los de brigada don Fabricio Téllez, don Ventura Ponce de León, don Emilio Hernández y don Modesto Salgado.

#### Doctor R. Aramburu

PIEL, VIAS URINARIAS Y SECRETAS  
Consultas de once a una y de tres a cinco.—Paseo de los Fueros, núm. 5. Telef. 335.

en situación de primera reserva, pasen a la segunda por haber cumplido la edad.

—Ascendiendo a general de brigada al coronel del regimiento de Garellano, don Jerónimo Aranzabal.

—Disponiendo que don José Daroca cese en el cargo de consejero togado del Supremo de Guerra y Marina y pase a la primera reserva, por haber cumplido la edad.

—Nombrando consejero togado del Supremo de Guerra y Marina a don Enrique Alcocer y Rodríguez Bohamonde.

—Idem auditor general del Ejército a don Valeriano Villanueva.

—Concediendo la Cruz de San Hermegildo a los generales de brigada don Braulio Albarillo y don Ignacio Despujols.

—Haciendo extensiva al departamento de Guerra la disposición autorizando la venta del material inútil de las fábricas militares y de los parques de artillería.

—Exceptuando de las formalidades de subasta a las obras de construcción de la carretera de Tetuán a Batel.

—Aprobando la construcción de una Alcazaba en el campamento de Dar-Drius.

—Varios decretos de ascensos y concesión de medallas a oficiales del Ejército.

**De Marina.**—Ascensos y traslados sin importancia de varios jefes y oficiales de la Armada.

#### MARINA Y DON MELQUIADES

Procedente de Alzola llegó ayer a Madrid el ex ministro de la Guerra, general Marina.

—Don Melquiades Alvarez, que pasó el día de ayer en el balneario de La Toja, irá hoy a Villagarcía.

#### MAGAZ HA IDO A PALACIO

Al llegar el rey a Palacio, después de bañarse, llamó por teléfono al general Magaz, al que invitó a comer con él.

Con el monarca y el marqués de Magaz, que acudió a Palacio de uniforme, comieron el secretario particular de don Alfonso, don Emilio María de Torres, el conde del Grove y el coronel Mourelle.

#### UNA LARGA CONFERENCIA

Después de la comida el rey y el general Magaz celebraron una conferencia que terminó a la una y diez de la madrugada.

Al salir de Palacio el marqués de Magaz, aguardaban en la puerta gran número de periodistas. El presidente interino del Directorio dijo:

—¡Señores, cuánta expectación! Pues nada, el rey me ha dado cuenta del viaje, que ha sido muy feliz, del buen estado de la carretera y nada más.

—¿Tendrán ustedes Consejo mañana?

—No; vendrá el presidente a despachar y tal vez nos reunamos pasado mañana.

## Los atracos de Barcelona

### Asaltan una casa, esgrimen los revólveres y amordazan a una criada

Todo para no lograr llevarse más que quince pesetas

(Por Teléfono)

Madrid, 7.

Parece que na empezó en Barcelona una racha de atracos de muy poca utilidad para los ladrones. En los sucesos de esta índole ocurridos en estos últimos días los atracadores no han estado, ciertamente, a la altura de su fama. Así ha sucedido con el atraco cometido hoy en la calle de Laguería.

A eso de las ocho de esta mañana, tres individuos, uno vestido con traje de mecánico y los otros dos con traje claro, penetraron en el domicilio del carbonero José Solá, en el número 7 de la calle mencionada. Los ladrones sorprendieron a la criada, Genoveva Grosa, a la que sujetaron por el cuello y amenazaron con un revólver para evitar que gritara. Después de esto, la preguntaron dónde se guardaban las llaves de la caja de caudales, y la muchacha contestó que lo ignoraba.

Los atracadores la amordazaron y ataron a los pies de la cama. Registraron todos los muebles y sólo se apoderaron de quince pesetas. Se supone que los ladrones abandonaron la casa al advertir algún movimiento en la escalera.

El señor Solá, que se hallaba en la carbonería de su propiedad, extrañado de que tardara su criada en llevarle el desayuno, subió al piso y se encontró con la muchacha en la situación en que la dejaron los atracadores.

A sus gritos de socorro acudieron tres individuos que eran somatenistas y, con su ayuda, consiguieron desatar a la muchacha. Registraron toda la casa, sin encontrar a nadie, pues los ladrones habían ya desaparecido.

Según las declaraciones de Solá, el martes por la noche, a las ocho y media, estuvo en la Sociedad de Cooperativas, donde cobró una cantidad de 7.500 pesetas. Inmediatamente después, entró en el Café de la Leafad, donde advirtió la presencia de tres individuos cuyo aspecto infundía sospechas. Supone el señor Solá que estos tres

individuos le siguieron y se enteraron de que había cobrado aquella cantidad.

El señor Solá abandonó esta mañana su domicilio para dirigirse a la carbonería de su propiedad. La criada fué atendida de una fuerte excitación nerviosa.

El señor Solá es propietario de tres vapores que se dedican a la importación de carbón italiano.

## A nuestros lectores de Burdeos

### y del Sudoeste de Francia

Para todo lo relativo a LA VOZ DE GUIPUZCOA, dirigirse a nuestro correspondiente en el Sudoeste de Francia, Mr. Melly-Cathulin, 29 rue Cotrel, Burdeos. Teléfono núm. 40-46

## Los escotes de las damas

### Los exploradores y el clero los examinan a la puerta del templo

Y los maridos la emprenden a palos con los examinadores

(POR TELEFONO)

Paris, 6.

Comunican de Roma que la verdadera cruzada emprendida en todo Italia contra la inmodestia de las modas femeninas, está dando lugar a incidentes bastante desagradables, pues adquiere caracteres vejatorios en extremo.

En Bolonia, por ejemplo, el clero de la catedral de San Petronio, reforzado por congregaciones de los Hijos de María y por los exploradores católicos, montaba guardia a la puerta de la iglesia poco antes de la misa de doce.

Las señoras que pretendían entrar en el templo eran examinadas por los Hijos de María, y si sus trajes no tenían la tela suficiente, se las prohibía la entrada.

Esto se efectuó hasta que los caballeros que acompañaban a varias de las damas rechazadas protestaron enérgicamente contra lo que consideraban como un atropello, dando origen a discusiones muy agrias y a que, en ciertos momentos, terminasen éstas llegando a las manos los que las entablaban.

Un explorador católico resultó seriamente lesionado.

La policía tuvo que intervenir en varias ocasiones para poner término a los escándalos y riñas.

## Efecto de las inundaciones

### Cien personas muertas, 50.000 casas destruidas, y 3.500 pueblos deshechos en Pekín

(POR TELEFONO)

Paris, 6.

Comunican de Madras que, según datos oficiales, las inundaciones en la parte meridional de la India han causado la muerte a cien personas.

En Malabar han quedado destruidas 50.000 casas y muchísimos millares de personas se encuentran a la intemperie y sin medios de vida, pues las aguas han arrasado las plantaciones.

Por si todo esto fuera poco, se ha declarado una intensa epidemia cólica en Trichinópolis.

Telegrafían de Pekín que más de 3.500 pueblos y aldeas han quedado destruidos por las inundaciones, que causan enormes destrozos en la provincia de Pe-Chili, al Norte de China.

El Gobierno tendrá que subvenir a las necesidades de más de un millón de personas que se encuentran sin recursos de ninguna especie.

En la región de Kagan han perecido ahogadas o aplastadas por el derrumbamiento de casas, más de 3.000 personas.

## GRAN KURSAAL

— HOY, JUEVES —      ↓ ↓ ↓      — 7 DE AGOSTO —

EN EL HALL

A las CUATRO y a las OCHO de la tarde

Conciertos por la orquesta que dirige el maestro LARROCHA

EN EL TEATRO

A las CINCO y MEDIA de la tarde y DIEZ y MEDIA de la noche

Compañía del TEATRO LARA, de Madrid      Director, RICARDO SIMO RASO

La comedia en dos actos de los Quiniero      El diálogo de Jacinto Benavente

**"DOÑA CLARINES"**      **"ABUELA Y NIETA"**

— RESTAURANT — DANCING —

De las cinco de la tarde en adelante

### THE ARISTOCRATICO

Jazz-band SEVEN HOT BOYS.      \* Orquesta MARIMBA GUATEMALTECA EXCELSIOR

Los artistas de la danza

JACK GAVIN AND JUNE DAY, Julie Sedowa, Granzeva, Mouravieva y Fedoroff